

Protections hygiéniques pour toutes

VIC-EN-BIGORRE. A l'initiative des élèves, la cité scolaire Pierre Mendès France a installé dans ses locaux des distributeurs de protections hygiéniques afin de lutter contre la précarité menstruelle.

Un léger retard sur la livraison fait que les distributeurs n'étaient pas encore installés au moment de l'inauguration, vendredi

26 janvier... Mais qu'importe ces quelques jours de délai, là n'est pas l'essentiel. En ce début d'année 2024, la cité scolaire Pierre Mendès France de Vic-en-Bigorre, à l'initiative des élèves via les Conseils de vie lycéenne (CVL), vient de faire aboutir un projet ambitieux, et précurseur dans le département, après de longs mois de travail et de recherche de financements : sept distributeurs, pour tous types de protections hygiéniques, ont été installés dans les toilettes des trois établissements qui composent la cité scolaire (collège, lycée général, lycée pro), ainsi qu'à l'Internat et à l'Infinimerie. Un moyen de permettre à toutes les élèves de PMF, quel que soit leur âge, de bénéficier gratuitement de protections hygiéniques et ainsi lutter contre la précarité menstruelle.

« UN PROJET CRUCIAL »

« C'est un projet crucial, défend

Ils ont

participé

Ce projet a été permis et financé grâce à différents partenaires : l'association « Les Etoiles des Pyrénées », en lien avec le collectif Rivages, qui a financé l'acquisition des distributeurs et des premières batteries de consommables, mais aussi l'association des parents d'élèves FCPE 65 (à hauteur de 2000€), le foyer socio-éducatif et la maison des lycéens de la cité scolaire PMF.



Luci Espi, l'élève responsable de la commission santé et prévention à PMF. Ce n'est pas parce que nous sommes à Vic que la précarité menstruelle n'existe pas. Il y a des jeunes filles au collège dont leurs premières règles arrivent en cours de maths et qui n'ont pas de serviette dans leur sac... Il arrive aussi que certaines filles soient absentes lorsqu'elles sont indisposées car elles n'ont pas les moyens de se procurer des protections

hygiéniques... En cours, on apprend que notre devise est "liberté, égalité, fraternité". La première règle de l'égalité, c'est de pouvoir venir en cours, même si on n'a pas les moyens de s'acheter des protections hygiéniques. C'est la tout le sens de ce projet. » Une action, permise grâce à différents partenaires (voir encadré), qui n'est pas neutre d'un point de vue financier (2500€ pour l'acquisition des distributeurs et



Des protections hygiéniques sont désormais mises à disposition gratuitement à la cité scolaire PMF.

un budget pour les consommables estimé à 4000€ par an) mais qui doit s'inscrire dans la durée, comme souhaité par le proviseur, Stéphane Angla. Aussi, l'établissement prévoit de réaliser une action de sensibilisation sur la précarité menstruelle afin d'éduquer l'ensemble des élèves à « un sujet qui ne concerne pas que les filles ».

Clément Beauwe